
談解決房屋問題
「工作有希望」

提起彭定康，相信香港人對他印象最深的是「末代港督」、「千古罪人」這些稱謂，其

實，彭定康有一個更為恰切的稱號，乃「政壇攪屎棍」。事實上，彭定康就是為搞風搞雨而

來的。
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「末代總督」彭定康近日訪港期
間不斷強調「港獨」不可行，並
「指導」反對派要爭取所謂「真普
選」，而不要碰「港獨」、「自
決」的議題。日前彭定康在港大與
師生對話，在宣誓風波中一直潛水
的「本土民主前線」召集人梁天琦
也有現身，對於彭定康直斥「港

獨」、「自決」不可行，梁天琦隨即反駁指港人不反
抗，就是「放棄自己的權利」云云，結果被彭定康毫
不客氣地教訓，指梁的看法是大錯特錯，他直言，不
知道梁有何計劃搞「港獨」，「不過如果你覺得明年

或再過兩三年，就會推翻中共政權，令香港可以『獨
立』，我覺得你是自欺欺人。」他又揶揄梁，可繼續
就「港獨」議題雄辯滔滔，贏取掌聲，但這不是好主
意。
彭定康是一個資深政客，處事圓滑，鮮有如此疾言

厲色的批評，他這次炮轟梁天琦顯然不是無的放矢。
事實上，彭定康這次來港，明顯帶出了一些信息，例
如西方勢力並不支持明刀明槍在香港搞「港獨」、
「自決」，原因是「港獨」完全沒有市場，也不可能
成功，反而會損害西方與中國的經貿關係。另一方
面，彭定康對於「佔中」的包庇、揚言「民主理念勝
坦克」，也反映在西方勢力心中，以「真普選」為幌

子的「和平演變」，依然是最佳的選擇。
然而，近年梁天琦、「青年新政」、「香港民族
黨」等「港獨派」卻愈走愈激，爭取的已經不是「真
普選」，而是要「自決建國」、「革命建國」，「青
政」的辱華誓辭的背後，更暴露這些人極端的反華思
維。「港獨派」愈益肆無忌憚，不但引發了主流民意
的反彈，這點在宣誓風波中已經表露無遺，而「港獨
派」的亂來也令一班反對派成為他們的陪葬品，令反
對派隨時一鋪清袋。這條激進路線明顯不符合西方勢
力的利益。於是彭定康來港，不但沒有如「港獨派」
所想般帶來支持和「溫暖」，反而給了他們狠狠的巴
掌和訓斥，將他們批評得一文不值，愚蠢不智。而在
幾個月之前才讚賞梁天琦是「一位有抱負的年輕人」
的陳方安生，也急急歸隊，一齊批評「港獨」是一條
死路。這說明彭定康此行就是要代表西方勢力遏止
「港獨派」的莽撞。

在「港獨」勢力冒起之初，西方國家樂於煽風點
火，又派駐港領事接見、又從不同渠道提供資助，目
的不過是利用「港獨派」衝擊「一國兩制」，從中渾
水摸魚。然而，「港獨派」卻愈發不受控制，竟然想
要假戲真做，真的要在香港搞出一場「獨立運動」，
這絕對是一條死路、不歸路，但傳統反對派政客卻駕
馭不了這些「港獨派」，反而被他們牽着鼻子走。
於是才有了彭定康來港，全力向「港獨派」炮轟，

直斥梁天琦不智、不切實際、只為掌聲，反映了西方
勢力決定放棄梁天琦及游梁等人，不會再支持這些
「港獨派」，也不會為他們的行為買單。梁天琦早幾
個月還意氣風發，現在不但光環盡褪，更慘成西方勢
力的「棄子」，被彭定康連番羞辱，自然要反唇相
譏。但這些改變得了客觀環境嗎？能夠改變到「港
獨」在香港沒有市場，「港獨派」已成過街老鼠的事
實嗎？

肥彭也摑「港獨派」 梁天琦慘成棄子 郭中行
資深評論員

千古罪人大放厥詞 失意政客牛衣對泣
梁立人 資深評論員
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
香港大學民意研究計劃於11月21
日至24日訪問1,000名香港巿民，
發現特首梁振英的民望評分較11月
初明顯上升4.4分至40.7分。其最
新支持率為23%，較前上升2個百
分點，反對率為61%，顯著減少了
10個百分點，民望淨值為負37個
百分比，較11月初大幅回升13個
百分比。
在特區政府方面，對比一個月
前，民望亦明顯上升，最新滿意率
為29%，較今年10月上升了8個百
分點，不滿率為45%，減少了6個
百分點，而滿意率淨值為負16個百
分比，顯著上升了14個百分點。

赴梁君彥「溫馨酒會」
特首爭取與各黨溝通

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會主席

梁君彥根據傳統，在昨日代表立法會邀請行政

長官、各司局級官員和行政會議成員參加酒

會。不過，各反對派議員就事先張揚拒絕出

席。特首梁振英在回應問題時表示，自己一直

都很重視行政立法關係，盡量出席立法會舉辦

的活動，爭取機會與不同黨派議員溝通，但他

無法代表議員決定怎樣做。梁君彥則在晚宴致

辭時指，新一屆立法會開局的確有點混亂，最

近開始恢復正常，而是次酒會是一個「溫馨的

機會」，讓行政立法機關交流，希望本屆立法

會經歷過眾多問題後，可以開始走向順境。

各反對派議員在酒會前已事先張揚不會出席，梁振英
昨晨在出席行政會議前回應記者提問時表示，特區

政府一直都爭取在不同場合與議員交流，「特區政府和
我本人能做的，我們能夠在這方面，盡量爭取跟立法會
議員，在各個不同場合進行交流。至於其他黨派立法會
議員，他們的反應如何，這個我們不能夠代他決定。」

羅冠聰遲到「攝位」被噓
在酒會開始前，全體立法會議員按傳統會先來一張大
合照，但昨日僅得61人出席。「土地正義聯盟」的朱
凱廸，「小麗教室」的劉小麗，「熱血公民」的鄭松
泰，工聯會的郭偉強、陸頌雄及何啟明，民建聯的梁志

祥均沒有現身。一直有遲到習慣的「香港眾志」主席羅
冠聰則遲到10分鐘，在抵達時需要「攝位」才能拍
照，其他議員均報以噓聲。

長毛玩嘢被保安逐離場
酒會在大合照後正式舉行。在酒會開始時，社民連議

員「長毛」梁國雄一手高舉「大話特首、廢柴政府」的
標語，另一隻手則持一根濕樹枝，聲稱濕了的樹枝寓意
「廢柴」，而前公民黨議員毛孟靜與他齊站在宴會廳門
前，每見官員到場時即高舉標語及道具「搶鏡」，在梁
振英到場時更大喊：「廢柴政府下台！」
其後，長毛還追入宴會廳高喊口號，大批保安阻止，

隨後將他逐離場。
梁君彥在台上致辭時指，他希望今屆立法會在經過連

串問題之後，可以開始走向順境。在台下的梁振英隨即
點頭示意贊同。其後，梁君彥轉變話題，笑指立法會過
去一直以午宴的形式與官員交流，「為何今次改做酒會
呢？」「因為我哋立法會收到太多官司，要留返啲錢畀
律師費，家budget唔夠，希望財政司能夠多給資
源。」隨即惹來哄堂大笑。
酒會期間，梁振英與金融界議員陳振英傾談，再和梁

君彥走在宴會廳一角「密斟」。身為律師的何君堯與經
民聯的梁美芬，大家「密斟」超過二十分鐘，但談什麼
就不得而知了。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選舉繼續成
為坊間熱話。特首梁振英昨日被問及是否競逐連
任時重申，他沒有消息公佈，並強調特區政府定
必會與香港社會一起建設好香港，發展經濟改善
民生，「特區政府與香港社會一起，有共同願
景，在各個方面建設好香港，發展經濟改善民
生，尤其是解決市民大眾十分關心的土地短缺和
房屋短缺問題。」

新建私樓供應量維持高水平
梁振英形容，在解決房屋問題上，「我們的工

作是有希望的」，「每個季度公佈在未來三四年可
以落成新的私人住宅樓宇，現在的最新數字是九萬
三千個，比四年前我們上任的時候增加了相當大的
幅度──百分之四十六。接下去的十八個月，我們
相信土地供應能夠維持一個高產量，使不斷新建的
私人住宅樓宇供應量維持在一個高水平。」

彭定康和其他港督不同，他並非貴族出身，而是下議
院的政客，靠着在政壇打滾，爬上了英國的上流社會。
1990年11月，馬卓安接替戴卓爾夫人出任首相一職，
他憑着和馬卓安的交情，被聘任為蘭卡斯特公爵領地總
裁兼保守黨主席。諷刺的是，保守黨得以在1992年大
選中意外地勝出，他本人卻在選舉中一敗塗地，喪失了
巴斯選區的下議院議席，馬卓安為補償安慰他，任命他
為香港總督，當然，這也是因為看中了彭善於搞事的本
領，讓他來香港搞風搞雨，方便英國撤出香港。

肥彭無貨賣 兜售過時「殖民統治術」
回到英國老家後，末代港督威風不再，在倫敦、在
大不列顛，他根本算不了什麼角色，只能當個有名無
實的大學校監混日子，一個失意的政客，對舊時手中
權力念念不忘，總想千方百計找回自己的存在感，於
是他找機會來香港，重溫當年的美夢，享受一下舊屬
對他崇拜的目光，聽聽他們讚美的言辭，可惜他已無
貨可賣，只能將一套早已過時的「殖民統治術」再次
搬來香港兜售。

最近他在香港的三場公開「演講」中，彭定康說得最
多的是「民主」，當中最為離譜的一句話，亦是反對派
媒體拍爛手掌的一句是：「真正的民主制度，政府必然
更替。」言下之意，是香港沒有政權更替，等於沒有真
正的民主。這句話可說是偷天換日，因為回歸至今的近
二十年來，特區政府已經選舉並更替了最少五次，難道
這不算是民主的表現嗎？彭定康心中認定的政權更替，
其實和當年戴卓爾夫人以「主權換治權」如出一轍，就
是輪流坐莊，改變愛國者治港的定義，讓西方國家的代
理人上台管治香港，若不能達到這目的，就不算是民
主。事實上，英國溫莎王朝至今的一百多年來，一直是
由同一血統的王室人員掌政，從無「更替」，彭定康仍
以被封上議院的貴族，甘心當女皇陛下的奴僕為榮，那
英國有沒有民主？英國的皇權是否需要更替呢？

誤導視聽信口開河 圖騙港市民
他並非不明白，香港只是中國的一個地方性特區，一

切權力需中央政府授予，國家根本制度不變，特首選舉
的性質只屬官員任命的改變，根本沒有政權更替的可

能，「末代港督」為求獲得那些希望維持既得利益的追
隨者的鼓掌，不惜誤導視聽，信口開河，企圖欺騙香港
市民，未免將香港人的智商看得太低了。
彭定康在那篇5,000多字的演講中，用了一大段去稱

讚上世紀90年代的公務員「最勝任」，實際上是指桑
罵槐，貶低現在的公務員隊伍、攻擊現在的特區領導
人。彭定康進而批評警隊太政治化。但眾所周知，彭定
康時代的警隊政治化才是一百多年來最為驚人的，那時
警隊內部設立的「政治部」，專門搜集公務員的黑材
料，以「東廠」之勢營造白色恐怖，任何對英國統治有
異心的人，都在其打擊範圍，這些黑材料沿用至今仍在
發揮作用。這位昔日東廠的大總管，卻大言不慚的貓哭
老鼠，其偽善之狀，實在令人作嘔。

當反對派「精神導師」 整合反對派陣營
老實說，彭定康身為末代港督，並沒有任何值得自誇

的政績，比起無為而治的戴麟趾，設立廉政公署的麥理
浩都大有不如。他在任內以公務員事務司陳方安生接替
霍德，成為首位華人布政司，這並非對華人公務員的能
力看重，而是有意提早安排自己屬意的人接掌權力，以
方便香港政權移交作銜接，延續英國對香港的影響力而
已。果然，他的一番苦心安排也獲得了回報，其「忠心
下屬」陳方安生不惜拖着七十高齡的殘軀趕到機場去迎
迓「舊主人」。諸如李柱銘、黎智英、梁家傑、余若薇

乃至張敏儀、陳文敏等皇家舊部也端端正正的坐在演講
台下恭聽其演講，這是一次精心安排的政治活動，目的
是要抬出反對派的「精神導師」去實現對香港反對派陣
營的整合，以在特首選舉中全力推行「倒梁」策略。不
過，在更多人眼中，這不過是一群失意政客的牛衣對
泣，互相圍抱着取暖而已。

港回歸後民主化進程 遠勝港英時期
彭定康的三次演講，無非是要體現英國有多麼關心香

港、自己多麼支持香港的民主發展；可惜事實揭穿了他
們虛偽的假面具，因為在英國的一百多年殖民統治中，
從來沒有給予香港人任何直選「港督」的機會，就是區
議會直選也不過是回歸前大勢所趨，英國統治者所作的
順水人情，回歸以後，香港才逐步實現了民主選舉，香
港不到二十年的民主化進程，遠勝過英國統治時期的一
百年不知多少倍，香港現在享有的民主成就又豈是英國
人「賜予」的？
無論垂垂老矣的「肥彭」如何賣力為他過去的馬仔打

氣也是徒然的，因為從他抱着英國旗，失魂落魄的離開
維多利亞港那一天起，時代已經改變了。他在英國政壇
失意，在香港同樣找不回過去的榮耀，唯一可以做的，
是在街邊多吃幾個蛋撻，然後抱着那大腹便便的身驅返
回祖家，坐在安樂椅上享受黃昏夕陽，作一個當年在香
港八面威風的舊夢吧！

■曾俊華(中)、陳家強(右)及陳德霖(左)在京會見媒體。
馬琳 攝

■特首出席酒會與議員交流。 劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）正在北京訪問
的財政司司長曾俊華昨日在會見媒體時表示，是次訪京
拜會了國家發改委、人民銀行等經濟及金融主管部委，
就「一帶一路」、人民幣匯率等雙方關心的議題進行了
交流，並向港澳辦主任王光亞匯報了香港經濟發展情
況。曾俊華透露，王光亞認同並肯定了香港在金融及財
經方面取得的成績。
曾俊華昨日與財經事務及庫務局局長陳家強、金融管
理局總裁陳德霖在會見記者時表示，他昨日與人民銀行
副行長易綱及財政部新任部長肖捷會面。他引述易綱指
出，人民幣貶值只是兌美金貶值而已，對一籃子及其他
貨幣，匯率整體保持平穩。他還拜會了中證監和商務
部。

曾俊華說，「深港通」將於下周一開通，自開通日期
公佈後，部分相關股票便開始升值，並強調「深港通」
開通對香港非常重要，將有利推進兩地互聯互通。

與王光亞會面 回顧合作展望未來
他續說，是次訪京是一年一度的恒常安排，主要是與
內地主管部委會面，回顧過去一年兩地經濟合作發展情
況及展望未來合作重點。日前與王光亞主任會面時，他
主要向對方匯報了香港經濟發展情況，而對方認同並肯
定香港在金融及財政方面取得的成績。他說，自己當了
10年財政司司長，成績是好多同事共同協助取得的，是
大家的功勞。
被問及政務司司長林鄭月娥日前指「不甘過去10年

香港經濟增長落後於新加坡」的言論，曾俊華說，自己
與林鄭月娥相識多年，對方是個直率、認真及努力的同
事，故不認為其此番言論是針對於自己。他認為，與新
加坡的比較需要看整個經濟結構及增長特點，才能做出
一個適當的結論。今年第三季，香港增長有1.9%，而
新加坡僅1.1%。
曾俊華續說，新加坡過去十年在土地及人力等生產要素

方面投入相當多，而香港在這兩方面都有一定限制，但並
不代表香港的競爭力被侵蝕了。很多國際機構仍對香港的
競爭力相當肯定，IMF就對香港現行的制度、措施、政策
等各方面都給予好評，反而新加坡的波動相當大。

選特首需考慮整體利益
被問及他是否計劃參選特首及何時宣佈時，曾俊華沒
有正面回應，只強調選特首與否並非個人問題，而是要
考慮香港的整體利益。

財爺：港財金成績獲肯定

■梁君彥致辭時指，
他希望今屆立法會在
經過連串問題之後，
可以開始走向順境。

劉國權 攝


